

“LA TARDE”

POSADAS, 30 de Abril de 1918

El cultivo del arroz

He aquí una noticia que interesa y no debieran echarla en escaño roto los agricultores del territorio.

El consulado general de nuestro país en la Asunción, en un informe reciente, relativo a la situación económica y a la producción del Paraguay, llama la atención sobre las perspectivas que ofrece actualmente el cultivo del arroz y en particular acerca del establecimiento de molinos arroceros. Según dicho funcionario, aunque en el presente la producción es solo suficiente para abastecer el consumo, la propaganda que viene haciéndose en pro del fomento agrícola ofrece ya resultados apreciables, que permiten esperar, para dentro de corto plazo, tal producción de arroz, que superará a las necesidades internas, y, en tal caso el Río de la Plata sería un mercado donde podrían colocarse más de cincuenta mil toneladas por año.

Salta desde luego a la vista la importancia del dato de ser necesarias cincuenta mil toneladas de arroz anualmente para el consumo interno además de la producción ordinaria. El quiere decir, a nuestro entender, que todos los colonos misioneros tendrían asegurada la venta de su cosecha de arroz a buen precio por grande que ella fuera.

La seguridad del mercado es la mejor garantía para los productores, y los satisfactorios rendimientos del arroz en el territorio hay ya buen número de colonos que los conocen. Además la empresa arrocerca de Villa Lanús es un testimonio vivo de que la producción de arroz en Misiones puede ser un negocio de grandes proporciones y grandes resultados.

Comprendemos las dos grandes dificultades con que los colonos tropiezan para dar mayor desarrollo de esa producción: el riego y los molinos. Pero bien mirado, el inconveniente es uno solo: entenderse entre sí. Y salvarle depende solo de su voluntad.

Afortunadamente nuestro territorio está surcado de infinitos arroyos, y aprovechar el agua de ellos para el riego de los arrozales no es de ninguna manera imposible. No estará al alcance de todos los chacareros individualmente hacer represas y cauces de riego, como no estará en armonía con sus finanzas la adquisición de las máquinas desecadoras, abrigadoras, etc. necesarias para poder llevar al mercado en las mejores condiciones el producto; pero conseguir lo uno y lo otro está en su mano. En lugar de permanecer así, es de contar cada cual con los recursos propios,

La 'FARMACIA MISIONES'

Es LA QUE VENDE:

LA MEJOR PERFUMERIA

AL MENOR PRECIO

POLVO REINITA caja \$ 1.75 %—POLVO ANTHRA caja \$ 1.60 %—POLVQ JAVÁ caja \$ 1.05 %

POLVO FLORMYE—VIVITZ—SAFRANOR—AZUREA
TREFLE — POMPEYA — ROSIRIS — ESPERIS
a \$ 2.35 % la caja

JABÓN REUTER \$ 0.85



¿Cuál es el mejor jabón?

puesto que el número de animales lanares era con poca diferencia igual a la del año anterior.

Sin embargo «La Nación» hace pocos días daba la cifra de 900 millones de libras. Pero es indudablemente un error. Porque, según datos publicados por un conocido escritor argentino, de reconocida competencia sobre asuntos industriales, comerciales y financieros, el año de mayor producción de lana en Estados Unidos fue el de 1909, que rindió la esquila 328 millones de libras, habiendo venido desde entonces descendiendo todos los años.

Otro artículo de lujo

Por estas alturas las patatas han sido siempre artículo de lujo. Término medio se han vendido al menudeo a cuarenta centavos el kilo, y en estos momentos ese es el precio que cobran los almaceneros. Pero por caballos era el más abundante alimento de los pobres. A veces se han comprado en la puerta de casa a veinticinco centavos la aroba.

Ahora ya es otra cosa. En este último tiempo el precio de ese tubérculo ha sufrido un constante aumento hasta ponerse fuera del alcance de los hogares modestos. Y para colmo, el ferrocarril del Sud ha resuelto aumentar la tarifa de las patatas en un 25 %, que equivale a su primarias definitivamente en la generalidad de los pucheros.

Y lo más grave es que allí se calculándose que la de 1917 fue la misma aproximadamente, ca.

únanse, asíciense, dos,tres, cuatro o cuarenta y juntado sus energías y sus dineros encontrarán sumamente fácil la realización de aquello que se hace imposible a uno solo.

Esa unión sería su fortuna.

Un antídoto contra la tisis

El jugo del plátano

Tomamos de «El Diario» (Buenos Aires, 18 de Abril de 1918—Nro. 11223) este artículo de nuestro distinguido amigo y colaborador, señor León Denis. Es de interés para todo el mundo y le recomendamos muy especialmente a los habitantes de Misiones, entre lo que desgraciadamente hace estragos la tuberculosis. Su lectura puede tener consecuencias muy beneficiosas.

«Bajo este título se ha dado a conocer una publicación de origen mejicano destinada a llamar poderosamente la atención de los numerosos infelices atacado por el terrible flagelo.

Muchos de ellos estarán ansiosos de poner a prueba cuanto antes, la eficacia de un remedio tan sencillo, ya que basta comprimir un trozo del tallo de un plátano para sacar el jugo salvador y tomarlo por copitas. No son los plátanos los que hacen falta en Buenos Aires; los hay por todas partes y la plaza Victoria, por ejemplo, tiene filas enteras de estos hermosos árboles.

Desgraciadamente para los tísicos los plátanos porteños, por legítimos que sean, no son los plátanos del sabio mejicano, y conviene que lo sepan los interesados, sin demora, para evitarles gastos inútiles y crueles desengaños.

Nuestros plátanos, árboles de adorno y excelentes proveedores de sombra, son de la familia de las «Platanáceas» (Platanus orientalis). No tiene relación ni parentesco alguno con esos plátanos de Méjico, que son de la familia de las «Musáceas» (Musa paradisiaca) como claramente declara el doctor Yzquierre. Pero lo que tan claro es para los botánicos, deja de serlo para la mayoría de los lectores. No se puede exigir de ellos que conozcan los nombres vulgares de las plantas de Méjico, ni que se dedican al estudio previo de la botánica, para hacerse capaces de leer con provecho los periódicos de la tarde.

Ya que se pretendía vulgarizar un conocimiento tan útil, lo menos que se podía hacer era revelar al

La Cargadora

TARIFA PARA CARGAS DE VOLÚMEN

Por cada 40 pies cúbicos, de domicilio Bs. Aires a Estación Posadas \$ 30.00

Por cada 10 id id de Estación Lacroza a Estación Posadas \$ 30.00

TARIFA PARA CARGAS DE PESO

Por cada 1000 kilos de domicilio Bs. Aires a Estación Posadas \$ 39.00

Por cada 10 id id de Estación Lacroza a Estación Posadas \$ 39.00

Posadas, Diciembre de 1917.

público que esa «musa paradisiaca» no tiene nada que vez con la música, ni con el «paraíso» (otro árbol de adorno) ni con los plátanos legítimos de nuestras avenidas, y que es sencillamente el nombre científico del banano (planta que da las bananas).

Esa especie «Musa paradisiaca» tan común en Méjico lo es quizá más todavía en el Perú oriental donde las «plátanos» (bananas) son la base de la alimentación del pueblo. Son bananas de gran tamaño, las que hervidas en el agua o asadas al horno, reemplazan allí el pan y las papas, llenando así el papel de la mandioca en el Brasil.

En algunas otras partes del mundo el consumo de las bananas cocidas o asadas es igualmente muy general, pero se trata siempre de una que otra variedad o forma de la especie «M. paradisiaca» señalada por el médico mejicano.

A otra especie—«M. sapientum»—pertenecen las variedades que dan las bananas cuyo consumo como fruta cruda es tan generalizado, tanto aquí como en otros países que las producen o las introducen.

En un folleto publicado hace algún tiempo por el doctor J. R. Monteiro da Silva, de Río de Janeiro, dicho médico brasileño, mencionado por su colega de Méjico, refiere que el producto que él denomina «Musa seiva», es decir, savia de banano, es el jugo del tallo de la «Musa sapientum», con adición del 1 por ciento de benzoato de sodio, para la buena conservación del líquido.

Parecería, pues, que con tal que sean «bananos», la especie no tuviera mayor importancia, lo que permite suponer que de los bananos cultivados ya en las regiones cálidas de este país se podría extraer una savia que reúna las condiciones requeridas.

En el territorio de Misiones el banano crece vigorosamente y merecería ser cultivado en mayor escala por la fruta que da tan generosamente a cambio de muy pocos

cuidados. Si se comprobara la eficacia del jugo del banano como remedio, quizá sería un estímulo para la extensión de los bananales. Entretanto, los que deseen ensayar la nueva cura y encuentran dificultades en conseguir aquí la savia del banano, con pocos gastos la podrán obtener en Río de Janeiro.

¡Ojalá fuese el antídoto tan esperado!

León Denis

Jury de reclamos

Desde mañana comenzará a reunirse en el local de la Aduna el jury de reclamos sobre patentes correspondientes al año en curso.

Componen dicho tribunal los señores Lindolfo G. Monzón, Octavio Lütz y Juan Noziglia, quienes atenderán los reclamos que se presenten, tanto de la capital como del interior del Territorio.

Noticias y comentarios

Un error de bulto

Según los datos consignados en el importante anuario inglés «The Statesman's Year Book», del año 1917 los Estados Unidos contaban ese año con un Stock de 48 483.000 animales lanares.

La producción de lana en 1916 ascendió a 288.490.000 libras, y lo más grave es que allí se calculándose que la de 1917 fue la misma aproximadamente, ca.

“La Porteña”

Tienda, Mercería y Zapatería

CALLE BUENOS AIRES ESQUINA SAN MARTÍN

TIENE DE TODO PARA

Señoras, Hombres, Niñas, Niños y Bebés

Más barato que en otra Tienda, siendo toda su mercadería nueva y de 1ª calidad.

En Liquidación: Gran cantidad de Blusas, Ropa

blanca para Señoras, Fiestones, Puntillas, Cambraís, Clarines, Sedalinas, Batistas, Corsets, Toallas, Alemanescos, Servilletas y Repasadores.—Calzados para Señoras, Hombres, Niños y Bebés, de la Fábrica al Consumidor.—TIBURCIO R. HUERTES

Pidan 'BOCK CENTENARIO' y "CRISTAL" Las mejores CERVEZAS Y las de mayor consumo en el país.—Casa Juan B. Mola y Cia.—Posadas.

LA GUERRA EUROPEA

La ofensiva alemana—Siguen los combates—Acciones de artillería—Avance alemán—Resistencia británica—Situación rusa—En el frente italiano.

OTRAS NOTICIAS

ARGENTINA

Buenos Aires, abril 30.—Se entrevistaron con el ministro del Interior los interventores a las provincias de Catamarca y Salta doctores Fabio López y Gimenez Zapiola, con objeto de recibir instrucciones para cumplir su misión.

Dichos funcionarios partirán para sus destinos a fines de la presente semana.

Buenos Aires, abril 30.—Falleció José Ignacio Uzrugá, astrónomo del Pergamino.

Buenos Aires, abril 30.—Toca suprimir la huelga ferroviaria del Pacífico, en igual forma que la del Sur.

Buenos Aires, abril 30.—El Fiscal de Misiones doctor Santos Perreyra llegado ayer se entrevistó con el ministro de Justicia con el objeto de informarle acerca del conflicto entre el juez letrado y el gobernador.

De los antecedentes dados por el Fiscal que ya posee el ministro, formarán la base para la resolución que se dictará en breve.

EUROPA

FRANCIA

Desarrollo de la ofensiva

Paris, abril 30.—Se anuncia lo siguiente:

Después de prolongado bombardeo, la infantería alemana ataca los alrededores de Chetran y Lottibeke.

Los franco-británicos mantienen todas sus posiciones en esos lugares.

En el sector belga y norte de Ipres continúan violentas acciones.

Siguen los duelos de artillería desde el Scarpe hasta Lens.

Entre Givenchy y bosque de Wpaon, las pérdidas alemanas fueron enormes.

RUSIA

Petrograd, abril 30.—La población se halla ansiosa por la suerte que correrá la flota rusa del Mar Negro, cuando los alemanes y ucranianos ocupen Sebastopol, de cuyo punto se hallan a corta distancia.

Se ha resuelto hundir los buques para impedir que caigan en poder del enemigo.

Petrograd, abril 30.—La delegación turca invitó a la República del Cáucaso para negociar la paz.

Petrograd, abril 30.—Alemania prepara un ultimatum para la inmediata liberación de los prisioneros alemanes que se hallan en Siberia.

ITALIA

Roma, abril 30.—Continúa con intensidad los combates de artillería en la meseta de Asiago.

En varios puntos de los Alpes hay gran actividad de las patrullas.

Crónica Social

Comida

Los amigos del joven Adolfo Reboratti han resuelto obsequiarle con una comida, con motivo de su alejamiento de esta capital en virtud de haber sido trasladado a Ramírez (Entre Ríos).

Dicha demostración se llevará a cabo la noche del viernes en el Café Páulista.

Enlace Alseldo-Noziglia

Como habíamos anticipado efectuó el sábado último el enlace de la señorita Sebastiana Anselmo con el joven Francisco Noziglia.

La ceremonia fué presenciada por las numerosas amistades de los contrayentes.

Los jóvenes desposados recibieron valiosos regalos.

Beneficio de los Sterri

En el Teatro Español se realizará esta noche una función teatral a beneficio del aplaudido teatro los Sterri, los que dedican la función al distinguido público poseído.

Subirán a escena la chistosa comedia «Las dos joyas de la casa», el entremés de los hermanos Quintero, «El Flechazo» y el sainete «La Afición». Además de los beneficiados prestarán su concurso a la fiesta los señores Presa y Carús.

NOTICIAS VARIAS

Sub-Prefectura

Altura del río 0.88 cmts.
Estacionado

Lista de pasajeros del vapor «Iberá»: Juan Cemas, José B. Aguilar, Cándido Alvarez, Antonio González, Juan Cafferata, Antonio Ayala, de los Martínez Romero, Milena Boris, M. de Lemos, J. M. Foillar, R. H. Tomson, Campos Fernández, Miguel Andrés, señora de Andrés, Juan Franco, Aristide Saccone, Glodimir Arrechca, Gustavo Hack, y 21 pasajeros de 2da clase.

Tráfico de lanchas: Pasajeros entrados 250. Salidos 245.

LA HUELGA MARÍTIMA

Día a día sentimos nuevos deseos de que sea terminado el conflicto marítimo y día a día también tocamos constatar que ésta sigue en pie.

Nuestros deseos no son exclusivamente individuales, sino que al pensar así creemos interpretar la opinión general de toda la población y si se quiere de todo el Territorio.

Los colazos de la huelga alcanzan a todos en mayor o menor escala, sean ellos miembros de la parte litigante o simples observadores.

La expectativa pública vive hace días pendiente de las decisio-

nes a que puedan arribar armadores y obreros, pero, nada todavía se vislumbra, las esperanzas van defraudándose.

De la reunión que se efectuó esta mañana, se esperaba encontrar una fórmula que pusiera fin a la huelga, mas hasta el momento en que escribimos, no existe ninguna noticia sobre la confirmación de tal propósito.

—El vapor «Iberá» que llegó ayer del Alto Paraná con numerosos pasajeros y carga, saldrá el 3 de Mayo para el mismo destino, reanudando así su habitual itinerario.

La industria francesa

No todas las energías francesas se derrochan en el frente de batalla peleando arduosamente por el triunfo del derecho y la justicia. Además de valientes «poituns» tiene hombres de ciencia, de dinero y de trabajo que luchan como aquellos por el engrandecimiento de la nación. De las energías desplegadas por estos se podrían citar múltiples hechos demostrativos, pero nos limitaremos nada más que a señalar el progreso adquirido por las industrias químicas francesas.

Actualmente produce en sus salinas cerca de un millón de toneladas de cloruro de sodio. El bromo estrahe del agua de mar. Ha creado escuelas especiales en las cuales anualmente se instruye a 200 químicos, que adquieren todos los conocimientos técnicos necesarios.

En Noviembre de 1916 quedó constituida la compañía nacional de Materias Colorantes, con un capital inicial de 40 millones de francos.

Se ha formado ó han desarrollado su acción, otras sociedades que se dedican a la industria química. En los primeros meses del año 1917 se fundó la Compañía Francesa de Productos Químicos y Materias Colorantes, de Saint Clair du Rhone.

El capital de la Sociedad de Saint Denis ha sido elevado a 7 millones y los Establecimientos Kuhlmann han elevado su capital a 40 millones.

Si a esto añadimos que los fosfatos abundan en el Africa francesa del Norte, el níquel y el bromo en Nueva Zelandia, que Francia posee los primeros nacimientos de aluminio del mundo; que tiene minas de plomo, de antimonio, de arsénico y de hierro; que los departamentos del Mediodía y las colonias la suministran importantes cantidades de semillas oleaginosas, de resina, de trementina y de plantas para perfumes y que cuenta con nueve millones de caballos de fuerza hidráulica para alimentar sus fábricas, se comprenderá que Francia después de la guerra será una de las primeras naciones industriales.

Ocasión

Vendo carro de playa con mulas—dos mulas—una yegua—un caballo y un sulky.

A. DE NEGRI. — calle Bolívar 265.

Automóvil 'FORD'

Realiza viajes al Interior del Territorio, cobrando precios módicos. Por informes a su propietario Carlos J. Puppio.

Dirección Telegráfica: PUPPIO (San José).

AGENTE MARÍTIMO
DESPACHANTE DE ADUANA
IMPORTADOR

RICARDO GONZALEZ PEREYRA

EXPORTADOR—COMISIONISTA
Y COHESIONARIO (MISIONES)

POSADAS

Se desea vender

Por motivos de dar mayor impulso a la nueva industria, el señor José Tomaselli Milaneso piensa instalar su carpintería, mueblería, y fábrica de heladeras, vendiendo al efecto su propiedad consistente en un terreno que mide 26 mt. de frente por 46 de fondo, con arboles frutales, jardín, pozos con agua permanente, una casa de tabla machimbrada de tres piezas con piso de ladrillo, cocina y horno para hacer pan.

Para tratar, en la misma casa, Santiago del Estero N.º 370, de 5 a 5 p. m.—Títulos perfectos.

Ocasión: Vendo piano de capé (Paris), en buen estado. Precio conveniente.—A. De Negri.—Comisiones—Calle Bolívar 265.

Se desea alquilar

Para primeros o mediados del mes entrante se desea alquilar casa céntrica con dos o tres piezas y local para pequeño negocio.

Informes a esta administración.

Hermosas Vistas DE Posadas

sueltas y en álbumes de \$ 1

Librería del Colegio
Núñez, Gliba, Martínez y Cia.
Lúiz Hermanos

Gobernación de Misiones

Balance de los fondos de Puertos y Caminos correspondiente al mes de Abril de 1918

DEBE		HABER	
Abril 1. Saldo que pasa del mes de Marzo de 1918	\$ 1.347.32	Abril 1. Pagado a «El Radical» por la publicación del balance de Puertos y Caminos, correspondiente al mes de Marzo de 1918	\$ 5.00
« 1 Recibido del J. de Paz de Posadas	\$ 110	« 1 Pagado a LA TARDE por igual concepto	5.00
« 6 Recibido del J. de Paz de Santa Ana	\$ 50	« 15 Pagado a la cuadrilla de gendarmes camineros la planilla de subsidio acordado por la Gobernación, correspondiente al mes de Marzo de 1918	\$ 80.00
« 6 Recibido del J. de Paz de Itacaruaré	\$ 10	« 30 Saldo que pasa a Mayo	\$ 1.607.32
« 6 Recibido del J. de Paz de Concepción	\$ 55		
« 8 Recibido del J. de Paz de Bonpland	\$ 15		
« 8 Recibido del J. de Paz Cerro Corá	\$ 20		
« 9 Recibido del J. de Paz de Apóstoles	\$ 90		
Sumas iguales	\$ 1.607.32	Sumas iguales	\$ 1.607.32

Posadas, Abril 30 de 1918.

V. O. B.º—J. W. Segovia

V. C. GOLER.
Cont. Int.

Diógenes Lotero
Starjo. Int.

Dice un sabio:

Si gastas menos de lo que ganas, encontrarás la piedra filosofal...

Digo yo:

La selección, calidad y precio de mis artículos, es una economía...

M. Mesejurer

Bolívar 266

Casa TERZI

PLAZA 9 DE JULIO

SASTRERIA

Establecimiento de primer orden

Mercaderías inglesas de calidad

insuperable

Calle Colón N.º 278

Avisos Profesionales

Luis Cordero
Escribano Público

Avisa al comercio y al público que ha abierto su Registro de contratos públicos en el Hotel Paris, donde atiende de 1 a 7 p. m. todos los días hábiles

Lorenzo R. Piñero

ESCRIBANO NACIONAL
Atiende al público de 1 a 6 p. m.
BOLIVAR 222

Julia B. de Blanco

Partera diplomada en la Universidad de Buenos Aires
Bolívar 588.—Teléfono N.º 25

ACADEMIA MUSICAL

"BAUZA"

Desde la fecha se ha reabierto esta Academia, lo que se pone en conocimiento del público a los efectos de que los interesados en estudiar, sepan donde recurrir. Los alumnos se preparan en combinación con los Conservatorios de Buenos Aires, para que puedan rendir allí.

Dr. Juan Parola
MÉDICO-CIRUJANO

Especialmente. Vias urinarias, señoras y niños.—Consultas de 8 a 10 a. m. y de 3 a 5 p. m.—Calle Bolívar entre 25 de Mayo y 3 de Febrero

Dr. Macedonio Fernández
ABOGADO

Estudio: LAVALLE 560
BUENOS AIRES
Redactará escritos y consultas que le sean solicitados por correo

Dr. Antonio Aquino
CIRUJANO DENTISTA

CONSULTAS: — de 7 1/2 a 12 p. m.
Calle Sarmiento N.º 276
CASA DE BARTHÉ (altos).

Fotografía DORREGO
DE
ADOLFO ROSSI & Cía.

Especialidad en retratos al platino y ampliaciones de cualquier tamaño, al lápiz o rotocadas en tono negro o sepia, con o sin marcos.
Venta de vistas de la Ciudad, Cataratas del Iguazú y Ruinas Jesuíticas. — Corrección y rapidez en la ejecución de los trabajos a precios sumamente módicos.
Se necesitan agentes corredores de ampliaciones y marcos.
Calle San Lorenzo 397

Barraca "Villa Lanús"

Acopio de frutos del país. Bañadero para Haciendas Cuares, Lana, Cerda, etc. | Bañadero para Haciendas Cuares, Lana, Cerda, etc. | Bañadero para Haciendas Cuares, Lana, Cerda, etc.

COMPRÁ Y VENTA DE HACIENDAS

Se dan baños de "Carácter Oficial" con intervención de la Oficina de Extinción de la Garrapata de Concordia
Dirigirse al Sr. **Leopoldo V. Lanús**—Teléfono N. 77.

Reservado para el

"Hotel Misiones"

"Casa Grabulosa"
BOLIVAR 225-97—AL LADO DEL TEATRO ESPAÑOL

PELUQUERIA de PRIMER ORDEN

VISITEN SU ANEXO SEGURO ENCONTRARÁN LO QUE LES HACE FALTA

Masas, Caramelos, Bombones, Guirnalda bautismo y casamiento. Caramelos especiales en frascos y en general. Juguetes, Obsequios para regalos: surtido completo.

Una visita le será de utilidad

LEMA: Vender mucho pero barato

EL CLIENTE HACE EL ARTÍCULO EL ARTÍCULO HACE EL CLIENTE

Recreo Posádas - Cinema

—JUEVES—

—ESTRENO—

El Balcón trágico

8 actos Policial

A una visita invitamos a nuestros clientes = y al público en general. =



Háganla a la **MUEBLERÍA EUROPEA** y tendrán la satisfacción de admirar el nuevo surtido de Muebles y modelos de las últimas creaciones en lo que hay de más moderno. — Recientemente recibido.

NOTA:—Como siempre las ventas ofrecen ventajas y facilidades inigualables.

P. Chapov y Girson.

Asociación Española

ASAMBLEA

2.ª CONVOCATORIA

Posadas, Abril 29 de 1918.

Señor consocio:
Cumplido con lo dictaminado en el artículo 20 (inciso 11 y 15) de los Estatutos la Comisión Directiva invita a Vd. a la asamblea general ordinaria que tendrá lugar en el Teatro Español el día 5 de Mayo a las 8 de la tarde, para tratar la siguiente

ORDEN DEL DIA

- 1.—Lectura y aprobación del acta de la asamblea anterior.
- 2.—Lectura, discusión y aprobación de la Memoria y cuentas generales del 1.º ejercicio.
- 3.—Proyecto de reforma de los Estatutos vigentes, que reemplazará al anterior, en trámite.
- Al artículo 6.º que dice:—"Para ingresar en esta asociación se requiere ser español o hijo de español; gozar de buena reputación moral, tener de 15 a 60 años de edad, no padecer de enfermedad crónica incurable y ejercer alguna honesta profesión arte u oficio."
- Artículo 6.º—Para poder ingresar en esta asociación como socio activo se requiere:
 - 1.—Ser español o español.
 - 2.—Ser hijo o hija de español o española.
 - 3.—Madre o esposa de español que sea o haya sido socio.
 - 4.—Viuda de español que haya sido socio.
 - 5.—Gozar de buena reputación moral.
 - 6.—No padecer enfermedad alguna.
 - 7.—Tener de 15 a 60 años de edad.

AL ARTÍCULO 18, agregar los incisos siguientes:
Inciso XVI: Tendrán derecho en caso de parto a un subsidio de veinticinco pesos m.n. (\$ 25.00 m.n.) las socias casadas que lleven un año de antigüedad en la asociación; pero no tendrán derecho alguno a pensión por esta circunstancia ni por las afecciones que pudieran ocasionarse el embarazo, el parto o sus consecuencias.

Inciso XVII: Las socias a que se refiere el inciso anterior quedan obligadas a presentar en secretaría con un miembro de su familia diez días después de su alumbramiento el recibo anterior al mes de su enforzamiento para tener derecho al subsidio.
AL ARTÍCULO 29 que dice: "Las asambleas serán Ordinarias y Extraordinarias. Las primeras se verificarán dos veces por año en los primeros domingos de Abril y Octubre, respectivamente; las extraordinarias tantas cuantas veces lo crea oportuno la C. D. o fuesen solicitadas por los socios en la forma establecida en el art. 20 Inc. XI."

MONTECARLO 202 12 SUICIDANTE
Art. 24.—Las asambleas serán ordinarias y extraordinarias. Las primeras se verifi-

carán una vez por año en el último domingo de Abril; las extraordinarias, cuantas veces crea oportuno la C. D. o fuesen solicitadas por los socios, se llamará a nueva asamblea para el próximo domingo, procediendo a la elección con el número que concuerda.

AL ARTÍCULO 36 Inciso que dice: "Las elecciones tendrán lugar en el primer domingo de Abril siempre que concurren los tercetos partes de socios, y si en esta reunión no hubiera el número requerido de socios, se llamará a nueva asamblea para el próximo domingo, procediendo a la elección con el número que concuerda."

CAMBIALO POR EL SIGUIENTE:
Artículo 36 Inciso que dice: "Las elecciones tendrán lugar el último domingo de Abril siempre que concuerda el número de socios y que se reúna el artículo 35 y en caso contrario se procederá de acuerdo con lo dictaminado en el mismo artículo 35."

4.º—Anulación del pedido anterior sobre reformas aún pendientes de la Inspección de Justicia.

5.º—Elección de 4 miembros para integrar la Comisión Directiva, 2 para el Ju-

rado y 3 para la Comisión Fiscal de Cuentas.
Dado la importancia de los asuntos a tratar se ruego su asistencia.
En tal espera, saluda a Ud. atte.
Juan Montejano
Presidente

Manuel Bradas
Secretario.

"La Armonía"
Carpintería y Herrería
DE
León L. Christin
Calle Colón esq. Sa. Matías del Estero (Corra del Palomar)

Se hacen toda clase de trabajos pertenecientes a ambos ramos y Planos y Presupuestos etc.

Se alquila Casas cómodas e higiénicas frente a la plaza 25 de Mayo.—Tratar con:
Vicente Gentile

DE OPORTUNIDAD

Juguetes para niños

Juegos de Salón, Tómbolas,
— Loterías y Caballitos —

Vende: la "Librería del Colegio" a precios económicos

"Caté Paulista"

RECIBIÓ

Papas del Mar del Plata a \$ 2.70 los 10 kilos



CEHIPE
CENTRO DE ESTUDIOS HISTÓRICOS E INVESTIGACIONES PARA LA PRESERVACIÓN DOCUMENTAL

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Curso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHIPE.



ÜTZ hermanos

Tienen siempre un buen surtido de MERCADERÍAS GENERALES y reciben constantemente nuevos surtidos. = Venden a precios módicos y prestan atención a sus clientes: condiciones que hacen muy recomendable esta casa.

Posadas = Plaza 9 de Julio esquina Colón y Bolívar = Mision

Empresa de Navegación JACOBS N HERMANOS

Nuevo itinerario del rápido vapor CUNATAY entre Posadas y Córpus desde el 1° de Junio de 1918, con pasajeros y encomiendas únicamente. Salidas de Posadas: los Lunes, Miércoles y Viernes, a las 8 a. m. llegando a Córpus a las 2 p. m. — Regresando de Córpus los Martes, Jueves y Sábados a las 8 a. m., llegando a Posadas a las 11.45 a. m.

Los Domingos la lancha CUNATAY hará un viaje redondo en el día a San Ignacio, saliendo de Posadas a las 7 a. m. y regresando a las 5 p. m. — Las encomiendas se reciben a bordo y en nuestro escritorio.

También se expiden para ese viaje boletos de recreo con un descuento del 50 %.

CARNICERÍA "LA POPULAR" DE JOSÉ HUMMEL

Instalada en el centro de la ciudad frente al «Almacén Popular». Establecimiento ajustado a las más esmeradas condiciones de higiene.

Venta de carne gorda, despachada por cortadores competentes.

Se atiende al público con el mayor esmero y tiene establecido reparto a domicilio.

'Librería del Colegio'

ENCUADERNACIÓN

ÚTILES DE ESCUELA EN GENERAL — ARTÍCULOS PARA ESCRITORIO — TEXTOS ESCOLARES — LIBROS EN BLANCO — BLOK DE PAPEL CARTA HILO — CAJAS DE PAPEL Y SOBRES DE COLOR Y BLANCO — LAPICERAS CON DEPÓSITO DE TINTA — CINTAS PARA MÁQUINA DE ESCRIBIR — TINTEROS DE VIDRIO Y CRISTAL — JUEGOS DE DOMINÓ Y LOTERÍA — CAJAS DE COMPACES. PINTURAS AL OLEO Y ACUARELA

NOVELAS:

INMENSO SURTIDO EN NOVELAS DE LOS MEJORES AUTORES. LIBROS DE FILOSOFÍA, ARTE Y CIENCIA. DICCIONARIOS: CASTELLANO, FRANCÉS, INGLÉS E ITALIANO

Se atienden pedidos para la campaña
Posadas SARMIENTO Y COLON Misiones

LA EMPRESA

Rämon Enriquez

Comunica que debido a la escasez del combustible ha resuelto suspender temporariamente el itinerario que tenía establecido a San Ignacio con la lancha

"LELIA E"

Chacras

En la Estancia y Colonia "Santa María"

Se arrienda chacras a \$ 1.— m/n por hectárea y por año. También se vende lotes a largos plazos. Títulos perfectos.

Por más datos dirigirse a:

Parish & Simmelhag.

Concepción de la Sierra y a Eduardo R. Bianchi, Posadas.

Estación Experimenta de Loreto

(MISIONES)

Tiene en venta 300.000 plantas de yerba mate en almázcigos a un centavo y medio la planta.

Docientos mil frutas más o menos de naranjas a un peso el mill. Tres mil quinientos kilos de yerba elaborada al precio que se fije en plaza al conocer su calidad. Cuatrocientos kilos de algodón con precios en iguales condiciones que el anterior. Semillas de algodón, tabaco, y plantas forestales. Además se hacen experiencias con cítricos, caña de azúcar, tabaco, forrajes y variedades de yerba mate: admitiendo y solicitando la cooperación de todos los agricultores interesados para implantar cualquier otro ensayo.

El colono que se encuentre afectado por la ley de Tierras y Colonias, puede obtener las plantas de yerba en vivero de cualquier ciudad al precio de \$ 0.03 cada uno y 2 pesos el diezmo.

La Estación Experimental, es del agricultor y por lo tanto evacua todas las consultas que se le hagan en materia de agricultura y ganadería. Dirección: Estación Experimental de Loreto (Misiones), Puerto Santa Ana.

Arreglo de Quintas y Jardines

Cobrando precios módicos, se arreglan Quintas y Jardines.
Dirigirse por datos esta administración

"El Año en la Mano"

ALMANAQUE 1918

Verdadera enciclopedia de la vida práctica. Relatos y novedades de sumo interés. Se vende en la Librería del «Colegio» a \$ 1 el ejemplar.

"La Justicia en Misiones"

POR LEÓN R. NABOULET

Un preciso y valiente libro de 280 páginas, en el que se narran interesantes y curiosos episodios de la vida judicial en el Territorio. Precio del ejemplar \$ 2.
De venta en la Librería del «Colegio».

Ferro Carril Nochr Este Argentino

CAMBIO DEL HORARIO DE TRENES

SALIDA DE POSADAS

Miércoles..... a las 8.50 p. m.

Sábados..... a las 8.50 p. m.

LLEGADA A POSADAS

Sábados..... a las 6 a. m.

Miércoles..... a las 6 a. m.

Album Escolar de Misiones

Esta importante obra que trata exclusivamente del Territorio, puede adquirirse en la «Librería del Colegio». Consta con 500 páginas de texto, gran profusión de gravados relacionados con el adelanto cultural de Misiones.

"LA TARDE"

Dirección, Redacción y Administración COLÓN Y SARMIENTO
Condiciones de la Suscripción Adiantada:

TÉRMINO	Ciudad	Interior	Exterior
Por mes.....		1.40	
» trimestre..		4.—	
» semestre..		7.50	
» año.....		15.—	
Número suelto..		0.10	
» atrasado 0.20			

Para todo lo referente a avisos, solicitudes ó publicaciones de propaganda de cualquier índole comercial, solicítense a la Administración informes sobre tarifa, indicación extensión y lugar en que deseen sean publicados.

Libros Nuevos

La «Librería del Colegio» ha recibido recientemente los siguientes libros:
 «Antología de poetas argentinos».
 «Celestes y Cósmicas» por Martín Gili.
 «La Verdad sobre el Haram».
 «Un año en el otro mundo».
 «Almanaque «Hispano Americano»».
 «La Sombra del Convento».
 (Manuel Galvez)
 «Carne Dulcemente» (Alberto Ghiraldo).
 «Senda Encantada» poesía B. Bolán.
 «Poesía Completa» Antonio Machado.
 «Flor de Durazno».
 «Novia de Vascones».
 «Dietadura de Rosas».

Bompland ALMACEN, FONDA HOTEL DE Guido Lampugnani

Mercaderías generales, compra-venta de frutos del país. Comodidades para pasar Joradas. Buen trato, cocina excelente. Casa de material de propiedad frente a la Plaza, cerca de la Oficina de Correos y Telégrafos.

"El Mensajero" 1918

Lujosamente editado y con importantes innovaciones acaba de aparecer el Almanaque «El Mensajero» para 1918. Se halla en venta en la «Librería del Colegio» a \$ 1.30 cada uno.

SOCIEDAD COOPERATIVA de CREDITO

Banco Popular de Misiones (i mitado)

Fundada el 12 de Octubre de 1917

Directorio:—Presidente, Dr. Higinio Arbo. Vice Presidentes 1.º Sr. Guillermo E. Jacobsen; Vice Presidente 2.º Sr. Soriano S. Romero; Vocales: Dr. José A. Aguero Sr. Julio Benavides, Sr. Andrés F. Bianchi, Dr. Andrés Chabrilón, señor Blas V. Franco, Dr. Roberto Marty, doctor Juan Parola, señor Abel Sanchez señor José Speroni; Síndico Titular, doctor Eduardo Dominguez Ortiz; Síndico Suplente, señor Federico Esquivel; Gerente, señor Pedro J. Fiallo.

Las personas que deseen tomar acciones, pueden solicitarlas del Gerente señor Pedro J. Fiallo, calle Colón 188, quien atenderá cualquier pedido de informes todos los días de 8 a 10 a. m.

Las acciones pueden pagarse integrándose el importe de ellas, o en diez mensualidades.

Se llama la atención del público sobre el Art. 2.º de los Estatutos.

El objeto de la Sociedad es proporcionar el crédito a sus propios socios por medio de la mutualidad y del ahorro.

ALBERDI ES LA IMPRENTA QUE SE DEDICA A — TODO TRABAJO COMERCIAL —

"Farmacia del Pueblo"

DE

Lindolfo G. Monzón
FARMACÉUTICO

ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS CLÍNICO

Sueros Artificiales

ESTERILIZADOS AL AUTOCLAVE, EN AMPOLLAS CERRADAS A LA LÁMPARA

SURTIDO COMPLETO DE BROS AS PRODUCTOS QUÍMICOS-FARMACÉUTICOS

Oxígeno puro

Prescripciones médicas preparadas con toda prontitud por personal competente y bajo la dirección de su dueño.

Se prepara "606"

Registro de las Recetas llevadas con la mayor exactitud para cuando se las necesen repetidas

EQUIDAD EN LOS PRECIOS

Aparatos, útiles y productos fotográficos
Buenos Aires esquina Sarmiento

Casa se alquila

Se alquila la casa de familia, calle Bolívar N.º 14 al 20, de propiedad de la señora Marta Ferrari.

La finca posee un hermoso jardín, parral y árboles frutales.

Puede ser dividida en dos departamentos independientes.

Se entregará blanqueada, pintada y refaccionada al así conviniere al interesado.

Para tratar, Bolívar 218, de 9 a 11 de la mañana y de 4 a 5 de la tarde.

PANADERÍA

Almacén de Comestibles

= DE =

JUAN VILLAR

Venta diaria de pan y galleta fresca. Despacho a domicilio. Elaboración esmerada.
PRECIOS CORRIENTES. — Bolívar 55



CEHIPE

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHIPE.



BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES